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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
12.06.2024 16:30 Uhr 18:13 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Susanne Alm 
Kerstin Biegemann in Vertretung für Ralf Bohr 
Uwe Jahn 
Hans- Peter Hölscher 
Dr. Christian Kornek  
Mine Müller 
 
 

TOP 1: Jurysitzung zur Vorauswahl beim Wettbewerb zur Namensfindung des Coca-
Cola/ Könecke Areals 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.05.2024 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 13.06.2024 
 
TOP 4 Vorbereitung der Beiratssitzung am 08.08.2024 
 
TOP 5: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 6: Verschiedenes u.a. 
- weitere Vorbereitung des gemeinsamen Beiratsstandes auf dem Hemelinger Markt 
am 15.06.2024 
- Globalmittel 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/-Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 1: Jurysitzung zur Vorauswahl beim Wettbewerb zur Namensfindung des Coca-
Cola/ Könecke Areals 
Die Einschätzung der Fraktion die Linke zu den Vorschlägen wird aufgrund der Abwesenheit 
der Fraktion verlesen, ebenso die Abstimmung des Jugendbeirates. 
 
In drei Wahlgängen werden die Vorschläge jeweils für das ehem. Coca-Cola-Gebiet, für das 
ehem. Könecke-Gelände und für das Gesamtgelände abgestimmt. Alle Anwesenden 
Ausschussmitglieder haben jeweils zwei Stimmen. Bei der Abstimmung sind dem GFA 
Mitgliedern die Namen der Einreichenden nicht bekannt, diese sollen erst nach Abstimmung 
im Beirat veröffentlicht werden. 
 
Im ersten Wahlgang (ehem. Coca-Cola-Gelände) erhält der Vorschlag „Brauerquartier“ fünf 
Stimmen, der Vorschlag „Brauquartier“ drei Stimmen. 
Beide sind somit für die morgige Beiratssitzung ausgewählt. 
 
Im zweiter Wahlgang erhält für den Bereich ehem. Könecke nur der Vorschlag 
„Campusviertel“ 5 Stimmen, für alle anderen Vorschläge gibt es keine Stimmen. 
Der Vorschlag „Campusviertel“ ist somit für die morgige Beiratssitzung ausgewählt. 
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Im dritten Wahlgang werden folgende Stimmen abgegeben: 
„Hemelinger Höfe“:   6 Stimmen 
„Fofftein-Quartier“:   1 Stimme 
„Hemelinger Brauerviertel“  2 Stimmen 
„Neu Hemelingen“  2 Stimmen 
 
Die Vorschläge „Hemelinger Höfe“, „Hemelinger Brauerviertel“ und „Neu Hemelingen“ sind 
somit für die morgige Beiratssitzung ausgewählt. 
 
 
Alle 6 ausgewählten Namensvorschläge werden auf der morgigen Beiratssitzung zur 
Auswahl gestellt, in geheimer Wahl werden die Mitglieder des Beirates mit zwei Stimmen 
abstimmen können. 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.05.2024 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 29.05.2024 wird genehmigt. 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 13.06.2024 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 04.04.2024 
und 16.05.2024 sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 3: Gewinnerkürung des Namenswettbewerbes für die neuen 
Quartiere in Hemelingen 
dazu eingeladen: Die Gewinner oder alle Einreicher 

19:50 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Vorstellung der Polizeilichen Kriminalstatistik 
dazu eingeladen: POR Riechmann, PHK Bülow 

20:20 Uhr 
(40 Min.) 

TOP 5: Sanierung Weserbrücke im Zuge der A1  
dazu eingeladen: Vertreter:innen der Autobahn GmbH 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 
u.a. Globalmittelvergabe 

 

Zu 6: Globalmittel:  

- Bürgerhaus Hemelingen - Anschaffung Spielgeräte für "Hemelinger SpieleKiste" 

- Bürgerhaus Mahndorf - Maßnahmen Vereinfachung Hausübergabe an Nutzer:innen 

 

- SGBO - Anschaffung Reinigungsgerät für Sportböden 

Kosten Vorführgerät 9.222,50 €, beantragt waren 7.818 € 

 

Als Vorschlag zur Vergabe in der morgigen Beiratssitzung wird zunächst eine Förderung in 

der beantragten Höhe von 7.818 € beantragt: 

 

Stellungnahme: Ablehnung (2 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 

Dann wird der Vorschlag einer anteiligen Förderung in Höhe von 5.000 € zur Vergabe in der 

morgigen Beiratssitzung beantragt:  

 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 

Der Vorschlag „5.000 €“ wird auf der Sitzung morgen vorgetragen. 

 



 

3 
 

TOP 4 Vorbereitung der Beiratssitzung am 08.08.2024 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.06.2024 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 3: Vorstellung des Bebauungsplans für das ehemalige Coca-
Cola Gelände BP 2517A  
dazu eingeladen: Vertreter:innen der Senatorin für Bau, Mobilität und 
Stadtentwicklung 

19:50 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: zukünftige Entwicklung des Könecke-Geländes nach der 
Insolvenz der Wohninvest 
dazu eingeladen: Miteigner Strand und Kastens, Vertreter:innen der 
Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung 

20:20 Uhr 
(40 Min.) 

TOP 5: Interkulturelle und interreligiöse Bildung an 
allgemeinbildenden Schulen sowie politische Bildung  
dazu eingeladen: Vertreter:innen der Senatorin für Kinder- und Bildung 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 

 

TOP 5: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 

 Vorstellung des inklusiven Kunstateliers in der Arberger Mühle (ggf. in der Sitzung 
des Beirates im September vor Ort in der Arberger Mühle) 

 Sachstand und Zeitplan für die Radpremiumrouten im Stadtteil (September) 

 Auswertung der Bürger:innenanliegen vom Beiratsstand auf dem Hemelinger Markt 

 Barrierefreiheit im Stadtteil 

 Sozialer Wohnungsbau – wie ist die derzeitige Lage (Anzahl der gebundenen 
Wohnungen), wie entwickelt sich das zukünftig (Wegfall der Sozialbindungen/Neubau 
von Sozialwohnungen) 

 Elterntaxen (wird ausführlich im FA Stadtteilentwicklung, Wirtschaft und Mobilität 
beraten) 

 

 Abbruch Schule Sattelhof für Neubau KUFZ – Sattelhof 
 
Nach Diskussion wird entschieden das es zu dem Thema eine Anwohnerversammlung 
geben soll.  
 

 

TOP 6: Verschiedenes u.a. 

Genehmigung Hemelinger Markt  
 

Stellungnahme: Zustimmung (2 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Sonderverkehr Historische Straßenbahnen  
 

Stellungnahme: Kenntnisnahme (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Antrag auf Zustimmung nach § 127 TKG, hier 22195 Giersdorfer Str. 14 
 

Stellungnahme: Kenntnisnahme (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
 
KOP-Kompensationsmaßnahmen  
Folgendes Schreiben ist am 04.06.2024 im Ortsamt eingegangen: 
 
Einsatz von Mitarbeitenden des Kontaktdienstes im 110-Prozess 
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Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
die Mitarbeitenden des Kontaktdienstes (KOP) sind eine wesentliche Schnittstelle zwischen 
der Polizei Bremen und den Bürger:innen in den Stadtteilen Bremens.  
Zur Neubesetzung der seit 01.01.2023 frei gewordenen Stellen im Bereich der Kontaktdienste 
wurde seit Anfang des Jahres ein umfangreiches Auswahlverfahren durchgeführt. Mit diesem 
Auswahlverfahren konnten viele hervorragend geeignete, junge Bewerber:innen ausgewählt 
werden, die den Kontaktdienst mit ihrer Einsatzerfahrung zukünftig bereichern sollen. Die 
erfolgreichen Bewerbenden sind zum Beginn des Monats umgesetzt worden. Leider konnten 
drei Stellen aufgrund der zu geringen Anzahl geeigneter Bewerber:innen nicht besetzt 
werden. Es ist geplant, diese Stellen mit der nächsten jährlichen Regelauschreibung 
gemeinsam mit den bis dahin freiwerdenden Stellen zu besetzen. Bis dahin tragen die drei 
Regionalen Abteilungen das Fehl zu gleichen Teilen.  
 
Die KOP erfüllen diverse Aufgaben, für die den Mitarbeitenden der Einsatzdienste häufig 
aufgrund der hohen Einsatzzahlen die Zeit fehlt. Hierzu zählen neben vielen anderen Themen 
die Präventionsarbeit und die Opfernachsorge. Auch für die Gewerbetreibenden in den 
Quartieren stellen die KOP einen niedrigschwelligen Ansprechpartner für verschiedene 
Problemfelder dar. 
Erheblich gestiegene Einsatzzahlen, stellen die Polizei Bremen wie auch bereits im 
vergangenen Jahr vor große Herausforderungen. So werden insbesondere in den 
Sommermonaten derart hohe Einsatzzahlen prognostiziert, dass die Einsatzdienste diese 
Vielzahl an Einsätzen nicht aus eigener Kraft bewältigen können. Darüber hinaus werden die 
bevorstehende Fußballeuropameisterschaft, sowie weitere besondere Einsatzanlässe die 
Polizeien der Länder und des Bundes stark fordern.  
Aus diesem Grund wurden im Rahmen des behördenweiten Controllings die Zeiten 
identifiziert, in denen ein hohes Einsatzaufkommen wahrscheinlich ist. In diesen bzw. auch 
den daran angrenzenden Zeiten sollen im Rahmen der sogenannten 
Kompensationsmaßnahmen zusätzlich andere, üblicherweise nicht am 110-Prozess beteiligte 
Einheiten, die Einsatzdienste unterstützen.  
 
Die Unterstützung wird breit auf mehrere Organisationseinheiten der Polizei verteilt. So 
werden bereits seit dem 01.06.2024 Streifenwagen durch die Stäbe oder auch die 
Kriminalpolizei und die Einsatztrainer:innen der Hochschule für Öffentliche Verwaltung 
besetzt. Außerdem sollen ab dem 08.06.2024 die Kontaktpolizist:innen, die zum 01.06.2024 
neu auf ihre Stellen kommen, in zweien dieser identifizierten Zeitfenster den 110-Prozess 
unterstützen. Diese Zeitfenster sind in der Samstagnacht sowie montags im Spätdienst. 
Folglich stehen sie an allen anderen Tagen den Bürger:innen in ihrem Bezirk mit Rat und Tat 
zur Seite.  
In der Gesamtzeit vom Start der Maßnahmen am 08.06. bis zum 30.09.2024 sollen die durch 
ihre bisherige Verwendung geeigneten KOP im Durchschnitt einen Dienst pro Woche 
übernehmen insgesamt ca. 15 Dienste übernehmen. Für den Großteil der übrigen zu 
besetzenden Zeitfenster werden, wie bereits oben dargestellt, viele weitere Einheiten 
ertüchtigt. Das erforderliche Mitbestimmungsverfahren wurde für den Monat Juni eingeleitet 
und durch den Personalrat positiv beschieden. Nach dem 30.09.2024 sollen auch die neuen 
KOP in ihren Revieren wieder vollumfänglich zur Verfügung stehen. 
 
Im Anbetracht der großen Herausforderungen sind wir überzeugt, mit unserem 
Maßnahmenpaket und einer Verteilung auf viele Schultern eine sach- und belastungsgerechte 
Lösung gefunden zu haben. Wir hoffen an dieser Stelle auf Ihr Verständnis und Ihre 
Unterstützung. 
 
Für Rückfragen stehen wir jederzeit gerne zur Verfügung.  
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Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine schöne Sommer- und Ferienzeit! 
 
 
Im Auftrag 
[gez.] 
Wittrock, LPD’in 
Direktionsleiterin Einsatz 
 
Nach Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:  
Der Beirat Hemelingen lehnt es nach wie vor ab, dass KOPs für andere Aufgaben eingesetzt 
werden und bekräftigt damit seinen Beschluss vom 17.08.2023. 
 
Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
 
weitere Vorbereitung des gemeinsamen Beiratsstandes auf dem Hemelinger Markt am 

15.06.2024 am 15.06.2024 von 13-19 Uhr. 

Im Ortsamt wird der OAL Samstag ab 12:30 Uhr die Stellwände rausgeben. 
 
Rückmeldung vom Bürgerhaus:  
ihr könnt euren Stand beim Hemelinger Markt neben dem Saal aufbauen oder vor dem 
Gebäude vom Pflegedienst/ neben der Bühne auf der Wiese. Was ist euch lieber? 
 
Der Ausschuss kommt überein, die Stellwände neben dem Eingang zum Saal aufzustellen. 
 
Globalmittel  
Vom Stadtteilmarketing ist ein neuer Antrag „Hemelinger Weihnachtstage“ eingegangen, ein 
virtueller Adventskalender soll erstellt werden. 
 
Nach Diskussion wird vereinbart: Der Antrag wir dem Beirat zugesendet, das 
Stadtteilmarketing soll zwei weitere Angebote für die Erstellung der Videos vorlegen und 
erläutern, wofür die 1.800 € für Werbung konkret in welcher Zusammensetzung ausgegeben 
werden sollen. Das Thema wird mit Einladung des Stadtteilmarketings in der nächsten 
Sitzung des GFA wieder aufgerufen. 
 
Tickets Inklusionsturnier 
Die SVH stellt 5 Tickets für das Inklusionsturnier am 22. Juni zur Verfügung, in den 
Fraktionen wird nachgefragt ob Interesse an einer Teilnahme besteht. Die Tickets können im 
Ortsamt abgeholt werden. Wenn es mehr Bedarf gibt, können auch noch Tickets 
nachgeordert werden. 
 
 
 
 
gez. Hermening   gez. Alm 
Sitzungsleitung    stellv. Sprecherin 
und Protokoll 
 


